

Franckesche Stiftungen zu Halle

Andr. Jul. Dornmeyers. Gymn. Frid. Werd. Con-R. Kleines Lexicon Elegantioris Latinitatis

Dornmeyer, Andreas Julius

Berlin, 1710

VD18 10426841

Ex Libro II De B. G.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permission requests please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-197940



583 Amici, allirte / Bundesgenossen. * Es wurden auch der Potentaten hohe Bediente genannt amici, welches bey dem Curtio viel vor kömmt.

584 Cap. 47. Multa linguæ gallicæ vti scientia, gut Frantzösisch reden.

585 Longinqua consuetudo, eine langwteri- ge praxis. Von dem Wort praxis s. Cell. Antib.

586 In catenas aliquem conicere, einen in Ketten und Banden legen.

587 cap. 48. Eo consilio, mit der intention, mit der Absicht.

588 Equo decidere, vom Pferde fallen.

589 cap. 50. Aciem instruere, eine Schlacht ordnen.

590 Ex vsu est, es ist nützlich.

591 cap 53 Terga vertere, die Klucht nehmen.

592 cap. 54. Tempus anni postulat, die Jahreszeit bringt es mit sich.

EX LIBRO II DE B. G.

593 Cap. 2. Rem frumentariam providere, proviant anschaffen.

594 cap. 3. celerius omnium opinione, über alles vermuthen.

595 De improviso, wider vermuthen.

596 cap. 4. Magnam sibi auctoritatem sumere, sich viel heraus nehmen.

597 Plurimum numero valere, starke Mannschaft haben.

598 No-

598 Nostra memoria, bey unserm gedencken.
599 cap. 5. Ad diem, auf den bestimmten
Tag.

600 cap. 6. circumiecta multitudo, der
herumstehende Hauffen der Leute.

601 cap. 8. Ab utroque latere, vom beyden
Seiten.

602 cap. 10. Spes me fefellit, meine Hoffnung
ist mir zu Wasser worden.

603 In locum iniquiorem progredi, an
einen schlimmen Plaz gerathen. item
noch unglücklicher werden.

604 Deficit me, es fehlet mir / ist zierli-
cher als deficit mihi.

605 cap. 12. Expauore se recipere, die Furcht
überwunden haben / sich nach dem Schre-
cken wieder ermuntern.

606 cap. 14. Omnes indignitates & contume-
lias perferre, alle Schmach und Verach-
tung über sich ergehen lassen.

607 Princeps consilii, der vornehmste Raths-
geber / der Rädelsführer.

608 Cap. 15. Reperire, an des Tageslicht
bringen.

609 Animi relanguescunt vino, die Gemüther
werden durch vielen Wein faul üd verdrossen.

610 Patriam virtutem prolicere, die väterliche
Tugend / (oder des Vaterlandes) verlassen.

611 Cap. 17. Contra consistere, sich wehren.

612 Cap. 21. Tempus dimittere, die Zeit
vorbey streichen lassen.